

4ª Edición Premios de Reconocimiento a la Trayectoria Profesional

La OMC reconoce la “Trayectoria Profesional” a siete médicos españoles

Siete médicos españoles pertenecientes a Atención Primaria, Hospitales, Docencia e Investigación, Humanidades y Cooperación, Gestión y Otros Ámbitos Asistenciales han sido distinguidos en la 4ª Edición de los Premios de Reconocimiento a la Trayectoria Profesional con los que la Organización Médica



Colegial (OMC) ha querido reconocer su ejercicio profesional, su trayectoria y su comportamiento como profesionales de la Medicina.

Los premios, que constan de seis modalidades: Atención Primaria, Hospitales, Otros ámbitos asistenciales, Humanidades y Cooperación, Docencia e Investigación y Gestión, han sido propuestos por los Colegios de Médicos de toda España, la Comisión Permanente de la OMC y sus Vocalías Nacionales.

En la **categoría de Atención Primaria** ha sido premiada la Dra. Isabel Hidalgo García, a propuesta del Colegio de Murcia.

La Dra. Hidalgo García es doctora en Medicina Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Ha destacado como médico de familia próxima a sus pacientes, con una asistencia científica y llena de humanidad. Su tarea asistencial la ha fundamentado en su propia formación continuada y en su dedicación a la formación de los demás, lo que se evidencia en el Master de Gestión de calidad de los Servicios Sanitarios, en

los cursos realizados (93), asistencia a talleres monográficos (29), y en su asistencia a Jornadas (9) y Congresos (48). Destaca su función docente como profesora colaboradora, encargada de curso, tutora MIR e impartición de numerosos cursos. También ha desarrollado una investigación, reconocida con becas (4) y premios (4) como el de la excelencia investigadora en Medicina Familiar y Comunitaria. Ha dirigido 4 Tesis Doctorales y ha presentado en Congresos 78 Comunicaciones, 8 Ponencias, publicando 25 capítulos de libros y 19 artículos en Revistas. Fue nombrada Médico del Año en 2015.

En la **categoría de Hospitales**, ha sido distinguido el Dr. Anastasio Montero Argudo, a propuesta del Colegio de Médicos de Valencia.

El Dr. Montero Argudo es especialista en Cirugía Cardiovascular del Hospital La Fe de Valencia, y profesor titular. Miembro de número de la Real Academia de Medicina de Valencia. Director de la Unidad Clínica de Gestión de enfermedades cardiovasculares. Responsable de los trasplantes cardiacos con más de 500 pacientes intervenidos. Su experiencia asistencial-investigadora la ha plasmado en capítulos de libros, publicaciones (164), Comunicaciones a Congresos (136) y Ponencias. Como profesor titular imparte docencia en todos los ciclos, en la Facultad de Medicina, el Doctorado, Master y a Médicos Residentes.

La Dra. Ana María Betegón Sanz ha sido premiada en la **categoría “Otros ámbitos asistenciales”**. Es médico militar con el grado de teniente coronel médico. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Su formación complementaria se ha centrado en áreas médicas relacionadas con actividades realizadas en medios extremos y no habituales como la Medicina Hiperbara, o hipobara, soporte vital en combate, prevención de legionelosis, etc. Ha participado como responsable médico en misiones militares en Afganistán (2002, 2005, 2009, 2011 Y 2015). Ha sido profesora en Zaragoza y Madrid y médico en Unidades Militares varias (Brunete, Regimiento de Infantería motorizada, Unidad Médica Aérea de

apoyo al despliegue, etc...). Excelente deportista y campeona de España de tiro con arma corta. Sus tareas han sido pioneras para una mujer destacando su excelente competencia profesional, reconocida con varios Premios como el de la Cruz al Mérito militar, la medalla de la OTAN, y la Cruz de la Orden de San Hermenegildo.

En la **categoría de Humanidades y Cooperación**, el premio ha recaído en el Dr. José Caminero Luna, a propuesta del Colegio de Médicos de Las Palmas.

El Dr. Caminero Luna es doctor en Medicina, especialista en Neumología. Experto reconocido en Tuberculosis a nivel mundial, lo que se ha manifestado en una tarea asistencial, docente como profesor Titular e investigadora con artículos en revistas (210), capítulos de libros (25), y más de 500 conferencias. Pero lo que lo ha hecho merecedor del premio en esta modalidad es su trabajo para combatir y erradicar la tuberculosis en todo el mundo y especialmente en los países más vulnerables. Ha impartido más de 200 cursos monográficos en más de 80 países de América latina, en India, China, Indonesia, Filipinas, Sudáfrica. Pakistán, Mozambique, Etiopia, Zimbabwe, Botswana, Zambia, Namibia, Irán, etc. Miembro de la sanidad nacional y de los Comités de Expertos de la OMS en enfermedades del tórax y otros Comités de enfermedades respiratorias. Ha participado en la redacción de Guías asistenciales de la OMS para el control de la tuberculosis, como consultor de estos Comités y con Proyectos personales de cooperación en Europa, África, Asia, América y Oceanía.

En esta misma categoría se ha concedido un **accésit** a la Dra. Aurelia Moreno Castillo, a propuesta del Colegio de Médicos de Tarragona.

La Dra. Moreno Castillo es especialista en Pediatría (en Inglaterra). Nacida en Oxford en 1937 (81 años), al encontrarse sus padres en situación de exilio, residiendo allí hasta los 13 años. A su vuelta vivió en Madrid y se licenció en Santiago de Compostela en 1961. Doctora a los 60 años. Ha trabajado en Reus como Peditra hasta su jubilación en 2004 aunque ha

seguido haciendo asistencia médica hasta los 75 años, ocupándose de niños con retraso mental o víctimas de abusos sexuales, participando en terapias familiares. Hasta la actualidad desempeña tareas de cooperación con Amnistía Internacional (desde 1985), con la Fundación Vicente Ferrer en la India y desde 2012 con Cáritas y GADIS, en Senegal.

La Dra. Ana Lluch Hernández ha sido la seleccionada en la **categoría de Docencia e Investigación**, a propuesta del Colegio de Médicos de Valencia.

Es especialista en Oncología y primera catedrática en esta área médica. Experta en la investigación genética del cáncer de mama y su detección precoz, lo que le ha proporcionado un reconocimiento nacional e internacional, formando parte de Comités de Expertos y Sociedades científicas. Su investigación se traduce en numerosos Proyectos financiados y en más de 530 publicaciones en revistas nacionales e internacionales de impacto e innumerables Comunicaciones a Congresos y capítulos de libros. Forma parte de Jurados de premios y becas y del programa Ramón y Cajal. El reconocimiento de sus pacientes y autoridades sanitarias se ha manifestado en el nombramiento de hija adoptiva de Valencia y otras localidades de la Comunidad.

En la **categoría de Gestión** ha sido designado el Dr. Julio Pascual Gómez, a propuesta del Colegio de Médicos de Cantabria.

El Dr. Pascual Gómez es especialista en Neurología. Ha desarrollado tareas docentes como profesor en Salamanca, Oviedo y Santander y ha sido profesor visitante en el Hospital Thomas Jefferson de Philadelphia y médico jefe de Neurología en los Hospitales Central de Asturias y Universitario de Salamanca. Ha participado en 19 Proyectos de investigación y cuenta con numerosos cursos recibidos e impartidos y numerosas publicaciones en Revistas nacionales e internacionales (536), Comunicaciones y Ponencias (391) y capítulos de libros. Su gestión, actualmente, se centra en su puesto de Director Gerente del Hospital de Valdecilla, que ha desempeñado con satisfacción y reconocimiento por parte de

sus compañeros médicos y los partícipes de la asistencia sanitaria en todos los niveles.

Con esta distinción la OMC quiere reconocer su ejercicio profesional, su trayectoria y también su comportamiento ligado a los valores que representan a la profesión médica: el altruismo, la integridad, la honradez, la veracidad, la empatía y la solidaridad. Se trata de médicos que, sin necesidad de tener una gran notoriedad mediática, cuentan con una trayectoria profesional ejemplar.

Los seis premiados, y la distinguida con el accésit recibirán como galardón una estatua de Asclepio (Esculapio para los romanos) dios griego de la medicina, antecesor de Hipócrates, padre de la medicina actual.

Los premios se entregarán en el transcurso del acto de inauguración de la VI Convención de la Profesión Médica que reunirá los próximos días 16 y 17 de noviembre en Madrid a representantes de los 52 Colegios Médicos de España.

Estatuilla de Asclepio

Los premios están simbolizados con una estatuilla de Asclepio (Esculapio para los romanos), Dios de la Medicina y la Curación, de gran habilidad en este arte, según la mitología y cuyas prácticas mágicas prepararon la llegada de una medicina más científica. Este dios, se presenta con los atributos de la serpiente enrollada en un bastón, símbolos de la profesión.

La OMC ha querido representar estos Premios a la Trayectoria Profesional con esta estatuilla de Asclepio, reproducción en bronce de la original que apareció en Pollença, L`Alcudia (Mallorca) y que se conserva en el Museo Arqueológico Nacional, donde se representa de pie, desnudo y apoyado sobre la pierna izquierda, su mano derecha parece agarrar un bastón y, al lado, aparece la serpiente enrollada.

Madrid, 22 de octubre 2018